

RÉGION – ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA STRID

Les rouages du tri

Texte : I. Debruyne

Le mercredi 30 mai, l'assemblée générale ordinaire de la Société pour le Tri, le Recyclage et l'Incinération des Déchets (STRID) s'est tenue au Château d'Yverdon. Un cadre historique pour présenter l'année écoulée d'une entreprise qui franchit un cap : ses 25 ans. Jubilé en argent aux marques de vert-de-gris. Le métal rappelle la robustesse de la firme. Les couleurs de l'oxydation indiquent son dynamisme et son évolution.

En équilibre, le bilan 2017 est une répétition de celui de 2016. Les comptes indiquent des investissements faits à plusieurs niveaux. Parmi lesquels : l'achat d'une nouvelle pelleuse pour la maintenance et le chargement de déchets, l'équipement des bennes mais aussi des fonds pour l'infrastructure numérique. L'élaboration d'une charte et une demi-journée de formation en sécurité informatique relatent une veille active sur le bon fonctionnement.

« Le réinvestissement et l'innovation sont de vigueur. L'Ordonnance sur la limitation et l'élimination des déchets changera encore la donne. Grâce à la synergie amplifiée entre les différents acteurs, notre développement se fait progressivement », explique Jean-Philippe Petitpierre, président de STRID. Côté conseil d'administration, un changement a eu lieu. Deux candidats, Laurence Marchand, municipale à Chavornay et Serge Berthoud, municipal à Orbe, se sont présentés. Le dernier a été élu administrateur. Il prend ainsi le relais de son prédécesseur, Guido Roelfstra.

Sensibilisation

Bien que l'activité principale de l'entreprise soit la collecte des déchets, l'angle sociétal n'est pas négligé. Des actions internationales telle « Plastic Attack » qui a récemment gagné la Suisse



Le site de la STRID à Yverdon

romande témoignent de l'ampleur de la problématique. Pour y pallier, la STRID a mis les bouchées doubles. Entre autres « Écomanif » et « responsable.ch » démontrent que la proposition de solutions et des campagnes d'information sont des stratégies plus constructives que la contestation. Depuis 2011, Écomanif est en constante croissance. Les services de vaisselle réutilisable qui diminuent l'empreinte écologique connaissent de plus en plus de succès.

Côté responsabilisation des plus jeunes, davantage d'animations scolaires ont été organisées. De même, une réserve comptable libérée au profit de la communication faite par les communes (e.a. la signalétique) indique que la gestion table également sur un changement de l'attitude de la population. « La transforma-



Ne chiffonnant pas l'environnement.

tion des mentalités est lente. Les démarches de sensibilisation vont avoir un retour sur investissement à moyen terme », affirme Jean-Philippe Petitpierre. Pour 2018, les efforts seront reconduits.

Un spectacle humoristique de Sandrine Viglino a clos la soirée. L'information sur le tri par l'humour : une recette qui fonctionne par monts et par vaux, par Valais et par Vaud.

STRID

I. Debruyne